



(千手ヶ浜に咲くクリンソウ) 6/4撮影

野外ステージで4年振りの演奏(子ども疏水太鼓)

5月21日(日)西那須野観光協会主催の「第27回花まつり」が烏ヶ森公園で行われ、子ども疏水太鼓が演奏を披露しました。



4年振りの花まつりの開催ですが、子ども疏水太鼓が野外ステージで演奏するのも、平成31年4月15日の開こん記念祭以来、4年振りです。

この日は、郷土芸能の演奏などのほか、ブルーベリーの苗木やペコニアの配布、屋台やキッチンカーなどの出店もあり、多くの人達が賑わいました。

令和5年度西公民館講座(初夏のハイキング教室)

奥日光中禅寺湖千手ヶ浜クリンソウ散策ツアー

6月4日(日)中禅寺湖千手ヶ浜周辺に咲くクリンソウ散策ツアーに参加しました。この日は7時45分に西公民館集合、8時出発。10時には戦場ヶ原赤沼の駐車場に到着。10時45分発の「赤沼奥日光低公害車バス」に乗車しました。このバスは、小田代原、西ノ湖、千手ヶ浜周辺の環境を保全するため平成5年(1993年)4月より運行。乗車定員69名(客席27席)でしたが、50名近くの人が乗り込み出発。林の中、車窓からはキツネの姿も見られ、西ノ湖で下車。ハルゼミの鳴き声が響く中、林の中をハイキング。クリンソウの咲く千手ヶ浜に到着。昼食・自由散策となりました。



お寺の屋根の上に付けられている9個の装飾に似ているため名付けられた九輪草(クリンソウ)ですが、皆さん、赤や紫、白など色とりどりの花や、中禅寺湖に映える男体山などをスマホで撮影していました。千手ヶ浜からは14時25分発の中禅寺湖遊覧船に乗り菖蒲ヶ浜へ。15分程の乗船でしたが、久しぶり(初めて)の遊覧船を体験した方も多かったようです。

帰路、日光市内の渋滞に巻き込まれたり、矢板市内では雹や虹にも遭いましたが、17時半には、無事、西公民館に到着しました。今回は西公民館講座「初夏のハイキング教室」として企画されましたが、秋にも予定されているとのこと。楽しみにしています。(肥塚)



投稿

西小5年生が田んぼの学校で田植えの体験

5月16日（火）、西小学校（矢板当美（まさみ）校長）の5年生48名と先生6名が、四区町の田んぼの学校で、コシヒカリの田植えを体験しました。この地域は、明治18年に掘削された那須疏水の恵みで稲作が行われていて、稲作を体験することで、地域を知り、農業の大変さを身をもって感じ、食べることの大変さを知ろうと行われているものです。

前日までは雨で一日順延となりましたが、青空の下、気温がぐんぐん上がり、四区町環境保全会（辻野岩男代表）の役員や経験者が先生（指導員）となり、5年生は1組と2組の2列に分かれて裸足で田んぼの中に入り、尻餅をついたり、泥で足が抜けなくなりながら、苗を少しずつ植えて行きました。



児童に田植えの感想を聞くと、「じいちゃんの田植機に乗ったことがあるけど、手で植えるのは初めて。苗がなくなると、先生方がすぐに苗をくれて、うれしかった。めっちゃ足がはまり、尻餅をついたけど、楽しかった」「おじいちゃんとおばあちゃんと一緒に手植えたことがあります。

田んぼに裸足で入ったとき、ぬるぬるして嫌だったけど、慣れてくると楽しくなりました」「お米が大好きなので、稲刈りが楽しみです」など、さすが5年生、感じたことをたくさん聞くことができました。稲刈りは、9月26日（火）を予定しています。鎌で刈り天日干しにします。（山崎智雄）

投稿

花いっぱい運動&フラワーロード事業

6月6日に地域学校協働本部事業の花いっぱい運動と西コミュニティのフラワーロード事業を共同開催しました。



西保育園・西小学校・三島中学校の子どもたちが95名、地域の方々が25名、西小PTA会長・学校関係者の10名が参加し、たくさんのお花を植えました。合計420本のお花で公民館・西小体育館前・西小学校を彩りました。子どもたちの感想には、「初めて保育園生と関わり、みんなで力を合わせて活動し、笑顔で草むしりをしたり、お花を植えたりすることができて楽しかった！」「誰かのために何かをやるってことが大切ということに気づけた」「小さいときから、地域の人達と活動したことがいいと思った」「お花が咲いたら見に行きたい」といったものがありました。本日植えられたお花の成長とともに、西地区の子どもたちの成長を見守っていただければと思います。（西小学校 田代展章）

西地区コミ(西公民館)除草清掃作業

～ご協力、ありがとうございました～

6月11日（日）三区町、上赤田・北赤田地区の方々のご協力により、西地区コミュニティセンター（西公民館）周辺の除草清掃作業が行われました。集合時間は6時でしたが、小雨模様とのこともあり、開会の挨拶などは省略。受付後、持参した草取り鎌や刈込みハサミ、動力刈払い機を手に、早々に作業開始となりました。

雨が強くなり始めた6時45分には作業を終了しましたが、お陰様で、より快適な環境になりました。（ご協力を頂き、ありがとうございました。）次回の除草清掃作業は、8月20日（日）です。四区町、南赤田・西赤田地区の皆様、ご協力の程、よろしくお願いいたします。